

## L'intérêt pour la permaculture grandit



*Les jardiniers amateurs s'intéressent au système de production généré par la permaculture.*  
© Pruny Rémi

À l'initiative des Jardiniers des Pays d'Auvergne, **Yves Benoit**, formateur au **CPIE** (Collectif Régional d'Education à l'Environnement), est intervenu à Bourg-Lastic. Il a exposé la définition de la permaculture : un système autonome qui permet aux animaux, insectes, êtres humains, plantes et micro-organismes de vivre en harmonie dans un environnement sain et auto-suffisant sur un territoire.

Le système produit plus d'énergie qu'il n'en consomme si on évalue le total des énergies utilisées pour arriver à un produit fini. En Normandie, la ferme maraîchère de Bec-Hellouin est référente en permaculture, et l'INRA s'y intéresse particulièrement, au regard de sa réussite en production légumière.

Aussi, une prochaine conférence sur la permaculture aura lieu, afin de développer le contenu de la première,

[Prondines](#)